



# La Junta urge al Gobierno ayudas para el cierre ordenado de la Hullera

## La consejera de Economía ha enviado una carta al ministro Guindos reclamando una reunión

FÉLIX VILLALBA VALLADOLID

La Junta de Castilla y León no cree que haya que esperar a la formación de un nuevo gobierno para que el Estado aporte las ayudas comprometidas para el cierre ordenado de la compañía minera Hullera Vasco Leonesa. La consejera ha remitido esta semana una carta al ministro en funciones Luis de Guindos para exigir unos 20 millones de euros.

La vicepresidenta de la Junta, Rosa Valdeón, señaló ayer, en la rueda de prensa para explicar los acuerdos del Consejo de Gobierno, que las ayudas para el cierre ordenado de las minas cuentan ya con el visto bueno de la Unión Europea, por lo que la Junta considera que la decisión de poner en marcha el mecanismo es perfectamente asumible por un Ejecutivo en funciones.

Valdeón explicó que así se lo ha transmitido la consejera de Economía a Guindos, que asumió las competencias de Industria tras la dimisión de José Manuel Soria. Pilar del Olmo informó también ayer en Salamanca que ha solicitado una reunión al ministro para abordar el asunto.

En una conversación posterior con un grupo de periodistas, Valdeón expresó su confianza en la sensibilidad del ministro. Hay que recordar que la Junta tuvo una relación complicada con Soria y que la asunción de las competencias de Industria por parte de Guindos fue bien acogida por el Ejecutivo de Juan Vicente Herrera. «Está todo a favor para que el gobierno lo haga», señaló Valdeón en relación a la aportación de las ayudas.

Uno de los asuntos que preocupa a la Junta en el concurso de Hullera Vasco Leonesa está relacionado con las casas de los mineros. Al ser propiedad de la compañía mi-



Rosa Valdeón antes de iniciar la rueda de prensa para informar de los acuerdos del Consejo de Gobierno. ICAL

nera, las viviendas podrían salir a subasta dentro del proceso concursal en que está inmersa la compañía. Rosa Valdeón explicó que la Junta espera conseguir la autorización del juez encargado del concurso para poder comprar los inmuebles, con el objetivo de venderlos inmediatamente a los inquilinos. Se evitaría así que puedan aparecer especuladores en una subasta y obligar a los mineros a abandonarlas o intentar venderse las a un precio superior.

La Junta, explicó la vicepresidenta, también va a intentar que el administrador concursal pague las dos últimas nóminas que se adeudan a los mineros.

### «EXPECTANTE» ANTE EL CASO DE 'LA PERLA NEGRA'

La vicepresidenta de la Junta de Castilla y León, Rosa Valdeón, afirmó ayer que la Junta está «expectante» ante la evolución del caso de la venta del edificio de ADE en Arroyo y los terrenos de Portillo. Al mismo tiempo, espera el resultado con «tranquilidad», porque el asunto «está en manos del Juzgado».

Valdeón señaló que el Gobierno conoce la evolución de la instrucción casi solo por la

prensa, ya que está decretado el secreto de sumario.

En relación a la decisión del titular del Juzgado de Instrucción número 2 de Valladolid de no admitir la personación de la Junta y su rechazo a que se abra una pieza separada por la adjudicación de la compartimentación y señalética del edificio de Arroyo, que se hizo de forma directa, la vicepresidenta solo dijo que la Junta respeta la decisión judicial. En cualquier caso, su aspiración es que «se haga justicia» y que «no paguen justos por pecadores». «Queremos que esta situación tan incierta se aclare», manifestó.

# Las universidades reciben 80,4 millones para el tercer trimestre

## La Comunidad aportó más de 324 millones de euros a lo largo del pasado año

F. V. VALLADOLID

Las universidades públicas castellanas y leonesas recibirán 80,4 millones de euros en total para afrontar los gastos de funcionamiento y personal durante el tercer trimestre del año. El Consejo de Gobierno aprobó ayer la aportación económica.

La vicepresidenta de la Junta, Rosa Valdeón, recordó al informar

sobre este acuerdo del Consejo de Gobierno que la Junta aportó a lo largo del pasado año casi 324,7 millones de euros para las universidades públicas de Burgos, León, Salamanca y Valladolid. A esta cantidad hay que añadir los casi 11,4 millones para el abono de parte de la paga extraordinaria correspondiente a diciembre de 2012.

Los más de 80 millones para los

meses de julio, agosto y septiembre que aporta ahora la Consejería de Educación para las universidades sirven para «garantizar la continuidad de la financiación global» y permite «una mayor calidad de enseñanza y una investigación científica excelente», así como incrementar la colaboración entre universidad y empresa.

Los 80,4 millones se reparten en

casi 8,7 millones para la Universidad de Burgos, más de 13,3 millones para la de León, 28,9 para la de Salamanca y algo más de 29,5 para la Universidad de Valladolid.

Según la Junta, su aportación a la financiación de las universidades castellanas y leonesas se engloba dentro de su compromiso con el sistema universitario público «como fuente de modernización de la sociedad y de nuestra economía».

Además, señala que la enseñanza superior tiene planteados tres grandes retos, reforzar la excelencia en la formación de los estudiantes, profundizar y afianzar la investigación científica e innovar, para aumentar la transferencia de conocimiento hacia las empresas.

### ACUERDOS

**Educación.** El Gobierno autonómico destina más de 5,3 millones a los programas 'Madrugadores' y 'Tardes del Cole' hasta junio de 2018. También aprueba una subvención de 175.000 euros para que las Cámaras de Comercio impulsen la Formación Profesional.

**Agricultura.** Inversión de 1,2 millones en obras de infraestructura rural en Riofrío de Aliste, en Zamora.

**Empleo.** Destina 368.000 euros para el servicio de limpieza de las instalaciones del ECYL en León y Valladolid.

**Fomento y Medio Ambiente.** Aportación de 100.000 euros para cada una de las nueve Diputaciones para el suministro y abastecimiento de agua potable. Como novedad, permite destinar parte del dinero al saneamiento. También aprueba una obra de emergencia en la carretera CL-615 en Guardo, la inversión de 260.000 euros para el sellado del vertedero de Veganzones, en Segovia, y subvención con 50.000 euros al Ayuntamiento de Paredes de Nava, Palencia, para construir un centro de transportes.

**Sanidad.** El Gobierno aprueba subvenciones por 20.000 euros para asociaciones de pacientes y sus familiares. Además, invierte 17.000 euros en la investigación sobre el sistema nervioso desarrollada en Salamanca por el Instituto de Neurociencias de Castilla y León.

**Cultura y Turismo.** La Junta aprueba el Plan de Señalización Turística de Castilla y León 2016-2019. La dotación del plan es de casi 2,8 millones de euros y se configura como un instrumento de ordenación y planificación de la oferta turística de la Comunidad, con el objetivo de mejorar la calidad de la información y potenciar la imagen de calidad de Castilla y León como destino turístico. Las señales, como novedad, se estructuran por áreas temáticas, englobando los recursos dentro de los paquetes de Turismo Cultural, de Naturaleza, de Salud o Gastronómico y Enológico.